
Homélie	–	25ème	A	
Installation	de	l’abbé	Adrien	DOTE	

	
	 Cher	Adrien,	

Chers	amis,	
	
Voici	le	temps	de	la	rentrée.	Voici	le	moment	favorable	de	l’accueil	et	des	projets,	

de	 vivre	 des	 chemins	 pastoraux…	 Votre	 nouveau	 curé,	 l’abbé	 Adrien	 Doté,	 est	 arrivé	
vendredi,	 installé	 deux	 jours	 après,	 pour	 un	 africain	 c’est	 rapide…	 	Nous	 t’accueillons	
avec	 grande	 joie,	 il	 est	 votre	 nouveau	 pasteur.	 Adrien	 succède	 à	 l’abbé	 Alphonse,	 du	
même	diocèse,	Atakpamé	au	Togo.	Prêtre	sous-contrat,	il	nous	est	confié	par	son	évêque,	
Mgr	Moïse	TOUHO	que	je	remercie	puisque	c’est	lui	qui	m’a	proposé	un	nouveau	prêtre.	
Prenons	 le	 temps	 de	 l’accueil,	 de	 l’écoute	 mutuel,	 de	 l’apprivoisement,	 Adrien	 arrive	
avec	 sa	 culture,	 son	 tempérament	 africain,	 sa	 foi.	 Adrien,	 ma	 reconnaissance	 et	 mes	
remerciements	pour	avoir	accepté	cette	nomination	en	France.	
	 Paroissiens	 de	St	Bernard	 de	 la	 vallée	 de	 l’Othain,	 à	 la	 fois	nous	 rendons	grâce	
pour	 la	 mission	 accomplie	 par	 votre	 ancien	 curé,	 l’abbé	 Alphonse	 nommé	 sur	
Vaucouleurs	 et	 Gondrecourt	 que	 j’installe	 cet	 après-midi,	 et	 nous	 rendons	 grâce	 aussi	
pour	ce	nouveau	pasteur	qui	vous	est	donné.	

Au	cœur	de	notre	société	contemporaine,	il	est	essentiel	que	notre	Eglise	prenne	
toute	sa	place	pour	donner	du	sens	à	la	vie.	Lors	de	la	fête	diocésaine,	vous	avez	reçu	ce	
livret	:	 Avec	 le	 Christ	 –	 Ose	 –	 Avançons	!	 Des	 chemins	 pastoraux	 vous	 sont	 proposés,	
l’E.A.P	 reçoit	 la	 mission	 de	 les	 accueillir,	 Adrien	 les	 découvrira	 avec	 vous,	 ceci	 pour	
construire	 un	 projet	 pastoral	:	 Qu’est-ce	 qui	 est	 bon	 pour	 notre	 territoire	 paroissial,	
quelles	 priorités…	 Cela	 parce	 que	 nous	 avons	 changé	 de	monde	 et	 l’Eglise,	 fidèle	 aux	
apôtres,	 a	 la	 mission	 de	 se	 rendre	 plus	 visible	 pour	 annoncer	 l’Evangile,	 célébrer	 le	
Christ	 et	 vivre	 la	 charité.	 Néanmoins,	 au	 cœur	 de	 ces	 mutations,	 nous	 pouvons	 nous	
réjouir	que	tant	de	baptisés	se	sentent	appelés	et	s’investissent	sans	compter	à	prendre	
leur	 part	 dans	 la	 mission	 d’évangélisation	 qui	 est	 la	 nôtre,	 chacun	 avec	 sa	 propre	
vocation.	 L’engagement	 des	 laïcs	 en	 responsabilité	 ecclésiale	 est	 un	 fruit	 de	 l’Esprit-
Saint	;	rendons	grâce	ensemble	au	Seigneur	de	l’appel	qu’il	adresse	à	chacun	pour	être	
une	 pierre	 vivante	 de	 son	 Eglise	;	 complémentaire	 les	 uns	 des	 autres,	 ensemble	
serviteurs	de	l’Evangile,	ici,	sur	votre	paroisse,	pour	la	vie	de	tous.	

En	écho	à	l’évangile,	nous	sommes	des	ouvriers	de	la	première	heure,	nous	avons	
accueilli	 le	 Seigneur	 dans	 nos	 vies	 dès	 notre	 plus	 jeune	 âge	 et	 nous	 avons	 pris	 notre	
place	 dans	 l’Eglise.	 Et	 puis	 il	 y	 a	 ceux	 qui	 ont	 accueilli	 le	 Seigneur	 plus	 tard,	 des	
évènements	les	ont	invités	à	se	tourner	et	accueillir	le	Seigneur	plus	tard,	tous	recevront	
la	vie	en	partage,	celle	où	il	n’y	a	plus	de	différence	entre	les	hommes,	la	vie	du	royaume,	
la	vie	éternelle.	Rassurez-vous,	Jésus	ne	prône	pas	l’injustice	sociale	en	donnant	autant	à	
ceux	 qui	 n’ont	 travaillé	 qu’une	 heure	 qu’à	 ceux	 qui	 ont	 travaillé	 toute	 la	 journée.	 Sa	
logique	 n’est	 pas	 celle	 de	 l’entreprise	mais	 celle	 du	 Royaume,	 celle	 de	 se	 reconnaître	
enfant	de	Dieu,	quel	que	soit	notre	chemin.	C’est	une	parabole	pour	la	foi	et	non	pas	pour	
notre	porte-monnaie.	Jésus	veut	nous	révéler	que	le	cœur	de	Dieu	est	capable	de	donner	
bien	plus	que	nous	ne	pouvons	imaginer	:	«	Mes	pensées	ne	sont	pas	vos	pensées	et	mes	
chemins	ne	 sont	pas	vos	 chemins	»	entendions-nous	dans	 la	 lecture	d’Isaïe.	Pour	nous	
aujourd’hui	se	dégagent	3	dimensions	:	

	
1	–	La	dimension	 fraternelle	 –	Au	 lieu	de	nous	bloquer	 sur	une	apparente	 injustice,	
nous	voilà	 invités	à	nous	 réjouir	de	 la	merveilleuse	bonté	du	Père.	 Jésus	nous	 invite	à	
progresser	vers	plus	d’amour,	pas	de	concurrence	ni	de	jalousie,	estimons-nous	!	
2	–	La	dimension	universelle	–	Tous	les	hommes	sont	appelés	à	reconnaître	Dieu	et	à	
se	reconnaître	en	communauté,	c’est	l’Eglise	!	Nous	avons	encore	beaucoup	à	faire	pour	
vivre	 une	 Eglise	 qui	 accueille	 et	 ouvre	 la	 route.	Notre	 Eglise	 a	 besoin	 de	 pasteurs	 qui	
conduisent	et	montrent	combien	l’Evangile	est	chemin	de	vie,	source	de	Bonheur.	Ainsi,	



ceux	 que	 nous	 regardons	 comme	 les	 derniers,	 ceux	 que	 nous	 n’osons	 pas	 appeler	 à	
prendre	leur	place	dans	l’Eglise	–	Personne	ne	nous	a	embauchés	–	Ceux-là	seront	peut-
être	les	premiers	dans	le	Royaume	de	Cieux.		
3	–	La	dimension	missionnaire	–	Voilà	la	note	d’espérance	!	Pour	Dieu	rien	n’est	jamais	
perdu,	il	attend	tous	les	hommes	même	s’ils	ne	répondent	qu’à	la	onzième	heure	de	leur	
vie.	Devenons	de	bons	invitants,	avec	Jésus,	osons	les	appeler	!	

«	Allez	vous	aussi	à	ma	vigne	»,	l’unité	et	la	communion	vécues	dans	nos	paroisses	
sont	au	service	de	la	Mission.	Pas	de	mission	sans	communion,	pas	de	communion	sans	
mission	!	C’est	ensemble	que	nous	vivons	la	Mission,	cher	Adrien,	invitez	sans	cesse	les	
communautés	 à	 grandir,	 au	 quotidien,	 dans	 l’annonce	 de	 l’Evangile	;	 à	 trouver	 des	
nouveaux	chemins	missionnaires	pour	aujourd’hui	et	à	témoigner	à	nos	contemporains	
de	l’amour	de	Dieu.	

	
	
+	Jean-Paul	Gusching	
Le	24	septembre	2023	
	
	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	
	
	
	
	
	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	
	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	
	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	
	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	
	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	
	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	
	
	


